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MAIN EVENTS OF THE INDUSTRY
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КОГДА ВЕТЕРИНАРНАЯ СЛУЖБА 
РАБОТАЕТ ЛУЧШЕ, МЕНЬШЕ РАБОТЫ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЮ
Руководитель Федеральной службы по ветеринарному и фитосанитарному надзору Сергей Данкверт 
разъяснил позицию ведомства по ряду актуальных вопросов во время встречи с журналистами по 
итогам 2018 года, состоявшейся в МИА «Россия сегодня» в декабре. Среди ключевых вопросов —
проблемы ввоза генетически модифицированной продукции в РФ, введение обязательной 
электронной ветеринарной сертификации, качество и безопасность пищевой продукции, риски, 
связанные с распространением общих для людей и животных особо опасных заболеваний.

Руководитель Россельхознадзора высказал опасе-
ния, что ГМО-семена могут быть ввезены в нашу страну 
через страны — члены Евразийского экономического со-
юза. Дело в том, что это разрешено законодательством 
ряда входящих в ЕАЭС стран, — Армении, Беларуси и 
Киргизии. Российским законодательством, напомним, 
ввоз генномодифицированных семян растений запре-
щен. В адрес Евразийской экономической комиссии 
ведомством был направлен проект нормативно-право-
вого акта, упорядочивающего контроль при ввозе семян 
на наличие в них ГМО. Однако, как рассказал Сергей 
Данкверт, данный проект до сих пор, спустя более двух 
лет, не рассмотрен в силу субъективных причин. В ре-
зультате, вопрос недопущения ввоза в РФ ГМО-семян 
остается не урегулированным по настоящее время.

Сергей Данкверт отметил, что для Россельхознадзо-
ра 2018 год был совершенно обычным, хотя ситуацию 
несколько затруднило внедрение обязательной элек-
тронной ветеринарной сертификации, которую ведом-
ство давно готовило. «Мы это делали практически только 
с использованием своих ресурсов, — сказал он. — Мы 
работали, исходя из того, чтобы никто не обвинил нас в 
том, что наша цель — освоение бюджетных средств».

Глава Россельхознадзора рассказал о потерях бюд-
жетом от 10 до 17 млрд руб., связанных с фальсифика-
цией молочной продукции. Он представил данные, что 
в 2017 году в Россию было ввезено 113 тысяч тонн бел-
ково-жирового продукта, а за 9 месяцев 2018 года — 47 
тысяч тонн. «Дальше где все они растворились? — обра-
тился Сергей Данкверт к аудитории с риторическим во-
просом. — Они растворились все в сыре». В результате, 
налог (18%) не был уплачен. Таким образом, из-за тех, 
кто делал из сырного продукта сыр, наш бюджет недо-
получил миллиарды рублей.

«Нужно прекратить дезавуировать действия государ-
ственных органов власти. Если они какие-то не такие — 
работайте конструктивно, давайте вместе поправлять. 
Если что-то не так — давайте вместе делать», — сказал 
глава Федеральной службы по ветеринарному и фито-
санитарному надзору. 

В наступающем году предположительно 10 отгрузоч-
ных зерновых площадок могут быть закрыты в связи с 
выявленными нарушениями, проинформировал СМИ 
Сергей Данкверт. Он отметил, что в 2018 году в ходе 
проверок, осуществленных Россельхознадзором в ряде 
российских регионов, нарушения были выявлены на 41 
из 80 отгрузочных зерновых площадок, и 3 из них по ито-
гам проверок были закрыты: 2 — в Краснодарском крае, 
1 — в Волгоградской области.

Журналистов волновал вопрос запрета ввоза ту-
рецких цитрусовых накануне новогодних праздников 

и возможного в связи с этим дефицита мандаринов. 
«С Турцией нормальный совершенно диалог, — заверил 
Сергей Данкверт. — Непростой. Вы знаете, что Турция — 
потребитель нашего зерна. Мы находим компромиссы с 
нашими турецкими коллегами». Чиновник сообщил, что 
общее количество не допущенных к поставкам в РФ ци-
трусовых за IV квартал 2018 года не превышает 5% от 
общего числа поставляемой продукции, и отметил, что 
по данному вопросу ведомство старается «уйти от пря-
мых запретов к запретам региональным».

Относительно ситуации с опасными заболевания-
ми, общими для людей и животных, по словам Сергея 
Данкверта, на сегодняшний день ничего экстраорди-
нарного не происходит. «В регионах, где ветеринарная 
служба работает лучше, — подчеркнул он, — меньше 
работы здравоохранению». Главе Россельхознадзора 
был задан вопрос о причинах поставки в Сербию живых 
голубей. «Мы это не регулируем, это не наша компетен-
ция, — ответил он. — Но можем, если захотите».

Что касается крайне актуальной проблемы — борь-
бы с африканской чумой свиней, то, по мнению Сергея 
Данкверта, пока нет вакцины, от АЧС можно оградиться 
только строгим контролем перемещения сельскохозяй-
ственных животных и санитарного статуса предприятий.

Корреспондент журнала «Аграрная наука» попросила 
руководителя Федеральной службы по ветеринарному 
и фитосанитарному надзору прокомментировать ин-
формацию о сокрытии региональными властями данных 
по заболеваемости АЧС. «Сокрытие заболеваний, — по-
яснил чиновник, — это когда региональные власти, имея 
свой собственный ручной надзор, решают сами, пока-
зывать факты заболевания или не показывать». Если мы 
хотим быть экспортером, то в таком режиме не можем 
работать, подчеркнул Сергей Данкверт. Как следствие, 
готовится законопроект о передаче с регионального на 
федеральный уровень полномочий в сфере государ-
ственного ветеринарного надзора. 


